
                            ２月２６日３年生が１ヶ月ぶりに登校し、表彰式と同窓会入会 

                           式に参加しました。２７日の卒業式に向けても予行を行い、確 

認をしました。表彰式では私の方から皆勤賞、全 

国高等学校長協会体育部会、全国高等学校家 

庭クラブ連盟、産業教育振興会などの各種団体 

表彰をさせていただきました。また、沼田ＰＴＡ会長 

から部活動振興会長賞を代表生徒に渡していた 

だきました。その後、尚友同窓会入会式をしました 

が、例年県議会の関係でお越しいただけなかった 

藤本百男会長にお越しいただき、歓迎のお言葉を 

いただくことができました。また記念品も贈呈され、 

７４回生の卒業生は歴史ある話にしっかりとした姿 

勢で聞き入っていました。同窓会の副会長の方々 

も来られ母校を懐かしむとともに生徒たちの態度に 

感心されていました。お忙しい中、また土曜日にも

かかわらずお越しいただきました来賓の皆様ありがとうございました。 

 ２６日は先週のファーストステージをクリアした２年７組の総合的な探究の時間に取り組んだ内容の全国大会

セカンドステージの発表もありました（クエスト 

カップ２０２２）。企業探究部門コーポレートア 

クセスにおいて「吉野家」のミッションに挑んだ 

「eスポーツでグローバル化」の発表をライブ 

配信された YouTubeで見ました。２５日の日に 

製作された「もち牛」を校長室まで届けてくれ、 

食べているところをプレゼンに載せるなど前回からのパワーアップをして臨み、審査員の方々からは､「実際に

商品を試作するところまで深く探究していることが素晴らしい」との評価を得て、実際に「e スポーツしながら食べ

れるの？」という問いには「ご飯を食べる時間も惜しいので片手で食べれる商品があれば良いと思っていた」と

いう感想をタイムリーに返しており、回を重ねると自信も出てきたのか表情もよく素晴らしい発表になっていました。 

結果は惜しくも賞に届かずといったところで審査員長からの講評にもあと一歩という言葉が出てきていました。

「『あなたのまちの・・・』というテーマから少し飛躍した部分で賞に届かなかった。」そうです。かなりの好評価を

得たことは間違いないので、方向性は間違っていなかったと思います。これこそが探究という経験を積んだ皆さ

んが今後の学習や進路実現、さらには将来的な展望にもつなげてくれたらと期待しています。２年生全体的

にも探究の時間を活用して課題を追求し発表までこぎ着けたことはとても良い経験になったと思います。審査

員の一人の方から、「こういった探究の評価軸はいろいろあり、諦めなければ評価されるときは必ず来るので続

けてほしい」と激励していただきました。「マスク着用に関して言うと今は普通になっているけど、コロナが終息し

てもマスクを着用する人は多いと思われる。コロナだけでなくインフルエンザや風邪の予防にも役立っているか

らで、以前ならマスクを付けていたら注意もされた場面でもされなくなる、評価軸は変わったり、人によって違った

りするからその時の評価だけを気にして諦めるのではなく、継続することが大切」とも言われていたので、そういっ

たことも含めて皆さんの今後に期待します。指導いただいた先生方、ありがとうございました。 

 ２７日は卒業式｡比較 

的穏やかな天気で多く 

の保護者が来られまし 

た。１．２年生は加東ケ 

ーブルテレビの協力の 

もと、今回は教室でライ 

ブ中継を見ました。厳かな式は順調に進み、卒業証書を学科毎の代表者に授与し、私の式辞では卒業生
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の頑張りをできるだけ伝えようとした関係でいつもより少し長めになりましたが、「虫の目、鳥の目、魚の目、コウ

モリの目を持つ」という話をさせていただきました。広い視野と懐の深さが今後求められる世の中になるのに備

えての話です。ＰＴＡ会長からは社会に出るために必要な話をされ、最後は楽しく生きていこうという締めくくりで、

卒業生は随分と励まされたのではないかと思います。送辞では、在校生からお礼と激励を受け、答辞では前

生徒会長の宮崎さんが多くの方々への感謝、保護者への感謝の気持ちを涙ながらに話してくれました。また

自身が頑張った文化発表会のところでは仲間への感謝の気持ちを述べ、とても良い答辞だったと思います。

ライブ中継を見た１．２年生はどのように感じたでしょうか？国歌、蛍の光、校歌を歌うことはできませんでしたが、

式典というものにふれ、感じるものはあったのではないかと思います。卒業生の門出にふさわしい式になり、よか

ったと思います。式場準備、誘導に当たられた先生方、さらには３年間ご指導いただいた先生方本当にありが

とうございました。また保護者の皆様にも駐車場のことを含め、ご協力いただいたことに感謝申し上げます。あり

がとうございました。 

 ７４回生の皆さん体に気をつけて頑張ってください・・・。 

 １．２年生の皆さんは学年末考査も終わり、いよいよ次のステージに向かうときが来ました。心の準備は良い

ですか？３月入試を終えると一気に次年度の準備が進んできます。部活動、学習面、進路面などしっかりと

考えて行動し、準備を進めていきましょう。同時にまだまだ続く新型コロナ感染防止対策も今まで以上にしっかり

ととり、充実した日々を送りましょう。よろしくお願いします。 


